

MARCHER AVEC MOI

UN PARCOURS BIBLIQUE
EN FAISANT DES DISCIPLES SEMBLABLES À CHRIST

HAL PERKINS

Mesoamerica Region

PRÉFACE

L'objectif ambitieux de ce livre est de multiplier des faiseurs des disciples à l'image de Christ. L'objectif réaliste est d'augmenter des conversations qui honorent Christ, les engagements et la responsabilité d'encourager les progrès modestes à devenir plus semblable au Christ. Plus nous sommes proches de ce que le Christ était dans l'amour et la pratique, le plus efficacement il peut travailler à travers nous de construire son Église (voir Matthieu 16.18 ; Hébreux 12.14).

Beaucoup parlent de disciple. Habituellement, ils parlent de seulement quelques-uns – mais pas du tout – des cinq catégories suivantes :

1. *Être disciple* — être personnellement disciple de la Parole de Dieu, l'Esprit, et d'autres chrétiens. Nous avons tous besoin de cette aide jusqu'à notre dernier jour (chapitres 1 à 2).
2. *Faires des autres des disciples informellement* — être semblable à Christ partout où nous sommes, y compris influencer volontairement les non-chrétiens (chapitre 5).
3. *Amener d'autres chrétiens vers la maturité du Disciple* — intentionnellement et stratégiquement influencer les chrétiens à connaître et suivre Jésus (chapitres 6 à 11).
4. *Faire des matures Chrétiens disciples à faire (mentor) d'autres des disciples* (chapitres 3, 4, 12).
5. *Faire des matures chrétiens faiseurs de disciple à intentionnellement aider les autres en faisant des Disciples semblables à Christ* (chapitre 13).

Composants 4 et 5 sont les éléments les plus difficiles de cette liste et sont souvent omis. Pourtant, ils sont absolument nécessaires pour

remplir la Grande Commission en multiplient les leaders comme l'intention de Jésus.

En faisant stratégiquement des disciples semblables à Christ, ce livre suit les étapes décrites dans Matthieu 28.19-20 :

Allez, baptisez-les au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit — refléter l'image de Christ partout (chapitre 5).

Enseignez-leur — inviter d'autres personnes à venir volontairement sous l'influence de Jésus (chapitre 6).

À obéir — aider ceux qui répondent à chercher, faire confiance, et servir Jésus (chapitres 7 à 10).

Tout ce que je vous ai prescrit — aider les intervenants de poursuivre avec la sainteté du cœur et de la vie (chapitre 11), en faisant des disciples à l'image de Christ (chapitres 3, 4, 12), et en faisant des faiseurs des disciples semblable à Christ (chapitre 13).

Jésus a dit que son Père est toujours à l'œuvre, et, Lui aussi, travaille (Jean 5.17). Nous pouvons être sûrs que Jésus est à l'œuvre en ce moment même. Mais dans de nombreux endroits où le christianisme est culturellement embrassé, quelque chose – ou quelqu'un – ne travaille pas comme il se doit. Sont les travailleurs que Jésus dit à ses disciples de prier pour (voir Matthieu 9.38) travaille trop dans les choses qu'ils *pensent* fonctionner et ne fonctionne pas assez de ce que Jésus *sait* va marcher ?

Pour qu'un discipolat à l'image de Christ puisse se multiplier, nous devons établir une prière significative d'intercession : « Saint-Esprit, nous avons désespérément besoin de ton aide pour nous d'être et l'église dans des cultures perdues – Ton chemin. S'il te plaît adouci et illumine nos valeurs enracinées, nos perspectives et nos priorités. »

Nous devons aussi authentiquement modéliser l'image de Christ, y compris gracieusement aider les autres de découvrir et de suivre Jésus. Nous devons découvrir sensiblement si les autres comprennent ce que signifie marcher avec Jésus. Et puis nous devons adopter, encourager et aider ceux qui sont intéressés à la marche avec Lui.

Je n'écris pas seulement comme un amoureux de ce que Jésus a aimé et est mort pour – Son Église – mais aussi comme un amant heu-

reux de ma propre dénomination. Ma dénomination met un accent particulier qui m'a amené à regarder en long et dur à la façon dont il est, nous devons être saints – aimant Dieu tout entier et de devenir semblable à Christ.

Afin de protéger les identités, les noms de certaines histoires ont été modifiés. Certaines de ces histoires et ces concepts sont étoffés beaucoup plus en détail dans mon livre récemment imprimé, *If Jesus Were a Parent* (si Jésus était un Parent.¹) Ce livre est conçu pour aider les parents à faire de leurs familles des disciples – Parce que la famille est la structure de base des relations étroites et de longue haleine, et parce que étroite et longue relations sont nécessaires pour faire des disciples, des bons parents qui sont des faiseurs des disciples semblable à Christ sont notre espoir pour multiplier des disciples semblable à Christ.

1 — COMMENT JÉSUS AT-IL MARCHER ?

« Celui qui dit qu'il demeure en lui doit marcher aussi comme Jésus l'a fait »
(1 Jean 2.6).

Jésus a dit : « Suivez-moi. » Premier Jean 2.6 dit que ceux qui prétendent vivre dans le Christ doit marcher aussi comme Il a marché. Ce livre est basé sur faire des disciples semblable à Christ – les recevoir et les donner l'aide nécessaire pour marcher selon que Jésus a marché. Comme nous commençons, laisse que cette prière soit sur nos lèvres : « Seigneur Jésus, s'il te plaît aidez-nous à Te connaître, à T'aimer et à Te suivre mieux et de réaliser à quel point nous avons besoin de l'aide les uns des autres pour devenir et faire des disciples semblable à Christ. »

Qu'est-ce qu'un disciple ?

Il y a bien longtemps un « chef d'orchestre (maestro) » ou « maître » serait à la recherche d'un (e) étudiant (e) à qui reproduire son expertise. Pour être sélectionné, l'élève doit démontrer une grande potentialité. Le maître alors inviterait l'élève dans l'apprentissage d'une période de temps significative. Grâce à l'influence de cette relation, l'apprenti (e) – ou disciple – pouvait regarder, apprendre, être coaché, et éventuellement dupliquer les compétences du maître.

Mais ce n'est pas tout. Le but de la relation étroite et de longue haleine pour l'apprenti (e) était à absorber les passions, les rêves et les secrets du maître. Et le maître continuellement observé l'apprenti (e), toujours à l'affût, toujours à l'écoute, à découvrir à quel point l'apprenti (e) obtenait ces choses.

En ce sens, nous sommes tous des apprentis, des disciples qui vivent dans des relations étroites et de longue haleine, étant influencés par d'autres personnes ou des choses, pour le meilleur et pour le pire. Famille, l'école, les collègues, et les médias nous ont profondément rendu disciple nous tous. La question n'est pas de savoir *si* quelqu'un ou quelque chose est en train de nous faire son ou sa disciple, mais *qui* ou *quoi* est en train de nous faire son ou sa disciples. N'est pas non plus la question : « Dois-je avoir un disciple ? » Le fait est que nous *influençons* – et donc faisons d'autres – des disciples. La vraie question est de savoir *comment* nous les faisons des disciples.

Pour faire des disciples semblable à Christ, nous devons être des disciples – pas de notre culture, mais du Christ

Le fait : nous avons tous été fait des disciples – profondément influencé par quelqu'un ou quelque chose, intentionnellement ou non, de manière formelle et informelle.

Le fait : nous sommes tous des disciples étant en ce moment par chaque pensée, parole, la vue, l'expérience et la relation qui nous influence.

Les faits : nous sommes tous en train de faire des disciples – influençant les autres sur la base précisément de ce qui et ce que nous sommes – à des degrés divers.

Mais Dieu, par son Esprit, est également en train d'influencer tout (e) un (e) chrétien (ne) et chaque personne perdue (voir Jean 16.7-15). Sa vérité gracieuse vient à nous tous, que nous croyons ou pas en Christ, comme une influence encourageante ou de condamnation (Romains 8.9 ; Jean 16.7-15). La bataille pour le cœur de chaque personne se résume en destinée éternelle vers le bas pour influencer et comment il ou elle répond à cette influence.

On ne peut s'empêcher d'être disciple – influencé (e) – par tout ce qui nous entoure. Cependant, nous pouvons intentionnellement et activement chercher à connaître et à suivre un mentor, un entraîneur, un bon père ou une bonne mère. Pour dessein nous attacher à quelqu'un dans le but de le (la) suivre est l'essence même d'être fait intentionnellement un (e) disciple.

Même Jésus a été influencé. Objectivement et de manière proactive Il s'attacha à son Père (voir Luc 4.42 ; 5.16 ; 6.12 ; 21.37 ; 22.39, 41). De bien des façons fascinantes, sa relation avec son Père est comme celle d'un disciple avec un mentor. C'est un modèle utile pour nous de mieux comprendre ce que signifie devenir et faire des disciples semblable à Christ.

>>> Pourquoi ne peut-il pas affirmer d'une façon
 réaliste que nous avons tous été fait et sommes
 en train d'être fait des disciples ? Que nous
 sommes tous en train de faire des disciples ?

Qu'est-ce qu'un disciple de Jésus ?

Un disciple de Jésus Lui connaît et Lui respecte. Il ou elle marche *avec* Jésus pour toute une vie.

- « Venez à moi » (Matthieu 11.28).
- « Suivez-moi » (Matthieu 16.24).
- « C'est ainsi que nous savons que nous sommes en lui : Celui qui dit qu'il demeure en lui doit marcher aussi comme Jésus l'a fait » (1 Jean 2.5-6).

Disciples de Jésus de plus en plus marcher comme Jésus a marché.

Qu'est-ce que les disciples de Jésus ont appris quand ils regardent et écoutent à Jésus ?

Tout d'abord, ils viennent de réaliser l'intentionnalité et l'impact de la relation de Jésus avec son Père.

Premier Jean 2.3-6 affirme que chaque chrétien doit marcher comme Jésus marché. Alors, comment Jésus a-t-il marché ? Comme nous allons bientôt découvrir, Jésus marchait dans une relation intime et sensible avec son Père.

Jésus nous dit : « Suivez-moi. » Alors la suite de Jésus, comme Il a marché à pied, commence par marcher dans une relation intime et sensible avec notre Père éternel.

En outre, lorsque Jésus fait des disciples, Il n'a pas organisé un séminaire ou enseigner à travers un programme d'études systématiques. Il a invité douze jeunes hommes à marcher avec lui. Ils ont passé beaucoup de temps avec lui dans une relation étroite et de longue haleine. Ils marchaient, servaient, et mangeaient ensemble. Ils *dialoguèrent* à plusieurs reprises avec lui au sujet de ce qui importait le plus :

- Le Père de Jésus
- Jésus lui-même
- Le royaume de Dieu
- Les disciples de Jésus, leur compréhension des questions et leur réponse à ces questions.

Enfin, lorsque Jésus ordonna à ses disciples de faire des disciples (Matthieu 28.16 -20), ils ont assumés automatiquement qu'il les appelait à faire avec les autres ce qu'il avait fait avec eux. Ils devaient dire à quelques-uns, « Marcher avec moi », c'est, apporter d'autres dans une étroite et longue relation – marchant, servant, mangeant – tout en dialoguant avec eux sur ce qui importe le plus. Ça n'entrés dans leurs esprits que faire des disciples pourrait signifier enseigner un séminaire ou d'étudier dans un programme d'études, bonne et valable comme sont les séminaires (facultés de théologie) et les programmes. (Nous devons fournir aux leaders émergents avec une piste biblique pour fonctionner sur tout en n'omettant pas de relation de coaching (d'entraînement) à long terme.)

~~~~~  
 Pourquoi pensez-vous que Jésus s'est donné  
 tellement de Soi-même à quelques-uns appelé  
 ses disciples ? Quand Il a dirigé ses disciples de  
 faire des disciples, que pensez-vous qu'ils ont  
 imaginé eux-mêmes pour faire des disciples ?  
 ~~~~~

Sur la base de leur expérience avec lui, les disciples de Jésus ne pouvaient que conclure que Sa commission de faire des disciples (voir Matthieu 28.18-20) était surtout de faire des relations proches, significatives et de longue durée.

Regardons de plus près la personne au centre de tout ce qui est le sujet de faire des disciples : Jésus.

Le Temps de Jésus avec Son Père

La relation de Jésus avec son Père est la relation la plus étroite et la plus significative qu'il pourrait y avoir. Cela ressort très clairement lorsque l'on considère plusieurs éléments importants de cette relation que nous devrions suivre.

Premièrement, Jésus lui-même a donné intentionnellement à des quantités constantes et intensives de temps pour être avec son Père.

- « Au lever du jour, Jésus sortit dans un lieu désert » (Luc 4.42).
- « Mais Jésus se retirait souvent dans les déserts et priait » (Luc 5.16).
- « Un de ces jours, Jésus s'en alla sur une montagne pour prier, et a passé la nuit à prier Dieu » (Luc 6.12).
- « Chaque soir, il sortit de passer la nuit sur la colline appelée mont des Oliviers » (Luc 21.37).
- « Jésus sortit comme d'habitude au mont des Oliviers ... et priait » (Luc 22.39, 41).

Jésus aimait son Père et aimait être avec lui, même quand il était coûteuse à ses besoins physiques, d'autres relations et des tâches. Il n'avait que trois ans pour accomplir sa mission, et pourtant il mit de côté de vastes quantités de temps au dialogue avec son Père. La seule personne qui est souvent supposé au besoin une aide quelconque semble être celui qui a cherché son Père le plus utile.

Pensez à la passion que Jésus avait pour sa relation avec Son Père et votre style de vie comme son disciple.

- Comment pensez-vous que Jésus apprécié d'être seul avec Son Père ?

- Quelles autres raisons pourraient-elles y être pour lui de passer autant de temps avec son Père ?
- Puisque Jésus a passé beaucoup de temps seul avec son Père, et nous sommes ses disciples, comment est-il important pour nous de mettre de côté le temps d'être avec notre Père ?
- Compte tenu de nos besoins, contraintes de temps, et la mission mondiale, que peut faire les disciples de Jésus pour savoir le genre de se « focaliser au Père » comme Jésus l'a fait ?
- Combien aimez-vous le faire seul avec votre Père céleste ?
- Comment évaluez-vous les temps que vous passez avec lui ?
- Combien de fois avez-vous besoin d'aide d'autres disciples de Jésus pour maintenir le temps avec votre père ?

Si nous désirons être semblables à Christ, il faut commencer par mettre de côté une quantité importante de temps à consacrer à la relation avec notre Père céleste.

Jésus a fait seulement la volonté de son Père

Un deuxième caractéristique de Jésus en relation avec son Père et que nous cherchons à suivre, est que Jésus avait une détermination absolue de discerner et de faire seulement ce que le Père faisait. Ses actions étaient une copie de ce qu'il observait en son Père.

- « Jésus reprit donc la parole, et leur dit : En vérité, en vérité, je vous le dis, le Fils ne peut rien faire de lui-même, il ne fait que ce qu'il voit faire au Père ; et tout ce que le Père fait, le Fils aussi le fait pareillement » (Jean 5.19).
- En parlant de son Père, Jésus dit : « Je fais toujours ce qui lui plaît » (Jean 8.29).
- « Le monde doit savoir que j'aime le Père et que je fais exactement ce que mon Père m'a commandé » (Jean 14.31).

Remarquez la composante relationnelle Jésus parle de : Il regarde Son père, puis fait ce qu'Il voit faire son Père. Jésus ne manquait pas la capacité d'agir de manière indépendante, Il ne serait pas juste que lui-même puisse agir indépendamment de son Père. Parce que Jésus avait

l'amour pour son Père et une loyauté absolue envers Lui, Jésus levait les yeux à Son Père pour avoir une direction dans tout ce qu'il faisait.

Pensez à tout ce que nous savons que Jésus a fait, comme aller à Cana ou à Jérusalem, marcher sur l'eau, ou donner de la nourriture à des multitudes. Tout acte unique de Jésus a été le résultat direct de Son discernement de la volonté de Son Père. Surprenant ! Quel amour pour Son Père ! (voir Jean 14.31).

La relation de Jésus avec son Père modélise l'idéal, il veut que nous en tant que Ses disciples et pour ceux que nous encadrons comme disciple que : Nous sommes appelé à regarder et à le suivre comme il a regardé et a suivi Son

Père, nous voulons aider ceux que nous encadrons comme disciples de regarder et de Le suivre comme Il suit Son Père (chapitres 6 à 13).

Jésus a dit : « Suivez-moi. » Si, pour une raison quelconque, il ne se laisserait pas faire quoi que ce soit sur son propre, mais seulement ce qu'il faisait d'abord ce qu'il a vu son père faire, comment devons-nous intentionnellement, comme ses disciples, apprendre à le regarder avant d'agir ? Quelle aide avez-vous besoin que d'autres disciples puissent obéir à ce niveau ? Combien de fois devons-nous aider ceux dont nous encadrons en suivant Jésus à ralentir et tenter de savoir ce que fait Jésus avant d'agir ?

Jésus jugé seulement comme Son Père jugé

Une troisième caractéristique de la relation de Jésus avec son Père, c'est que Jésus n'est pas venu pour tout *jugement* (conclusions) sur les siens. Il avait ses propres pensées et a tenté de s'appuyer sur sa connaissance de l'homme (voir Hébreux 4.15 ; Matthieu 4.1-11 ; Proverbes 3.5-6), mais Il a passé chaque test en prenant soin de se soumettre à la conclusion de son père. « En moi-même je ne puis rien, je juge selon ce

que j'entends, et mon jugement est juste, parce que je ne cherche pas à me plaire, mais celui qui m'a envoyé » (Jean 5.30).

Jésus était si sensible à son Père que bien qu'il était tenté comme nous le sommes, Il a apporté toutes ses pensées (comme-avant ils sont devenus indépendant, les jugements unilatéraux ou conclusions) dans la lumière avant de les y loger dans son esprit. (Note 2 Corinthiens 10.5.)

Pensez à toutes les rencontres que Jésus a eu avec des personnes comme : les pharisiens, les prostituées, les collecteurs d'impôts, fiers et égoïstes disciples. Pas une seule fois il porter un jugement sur l'un d'eux en dehors de pensées de son père et en accord avec son Père.

Encore une fois, Jésus montre suprêmement comment nous pouvons être ses disciples et à aider les autres à être ses disciples. À le suivre, il faut déterminer à se rapporter à notre Père, comme Il l'a fait. Pour ce faire, nous devons faire tout notre possible pour trouver son jugement concernant une personne ou une situation. Nous, et ceux dont nous encadrons comme disciple, ont besoin de beaucoup d'aide pour marcher comme Jésus a marché (1 Jean 2.3-6 ; chapitres 6 à 13).

Jésus ne parlait que comme Son Père a parlé

La quatrième caractéristique de la relation de Jésus avec Son Père est la suivante : Après Il avait été sensiblement et écouté son Père, Jésus ne dit rien d'autre que ce qu'Il a entendu Son Père le guider lui dire.

- « Je ne fais rien de moi-même, mais parle selon ce que le Père m'a enseigné » (Jean 8.28).
- « Car je n'ai point parlé de moi-même, mais le Père qui m'a envoyé m'a prescrit ce qu'il faut dire et comment le dire Ainsi, tout ce que je dis est ce que le Père m'a dit de dire » (Jean 12.49-50).
- « Les paroles que je vous dis, ne sont pas seulement le mien. Au contraire, il est le Père, qui vit en moi, qui fait son travail » (Jean 14.10).

Pouvez-vous imaginer ne jamais parler avant d'avoir conversé avec votre Père céleste pour être sûr que c'est ce qu'il veut dire ? C'est précisément ce que Jésus a fait. Debout devant

Pilate, jugé à tort par Pharisiens, être moqué même par ses propres frères, Jésus s'est abstenu de répondre jusqu'à ce qu'Il savait ce que son père voulait qu'il ait à dire.

Grâce à Sa relation intentionnelle avec Son Père, Jésus ne parlait que des mots que lui donnait Son Père. Ce faisant, il modélise pour nous comment nous devons le suivre en tant que ses disciples : Nous devons *nous assurer de toute l'aide nécessaire* pour ne dire que ce qu'il entend dire par notre biais. Pour ce faire, je n'ai pas besoin que du Saint-Esprit et des Écritures, mais aussi la compagnie des autres qui grandissent en tant que disciples de Jésus.

Comment vous sentez-vous du fait de savoir que Jésus a refusé de venir à des conclusions indépendamment de son Père ? Avez-vous envie de marcher de cette façon ? Quelle aide avez-vous besoin de marcher comme Jésus a marché, surtout quand il s'agit de porter un jugement (conclusions) sur les gens et les circonstances ? Où pouvez-vous obtenir ce genre d'aide ? Pouvez-vous aider les autres à marcher comme Jésus a marché de cette façon ? Comment ?

En outre, il faut suffisamment se rapporter à ceux que nous sommes en train d'encadrer comme disciple afin qu'ils puissent aussi marcher comme Jésus a marché et être dans une telle relation constante et proche de leur père que leurs paroles deviennent de plus en plus les paroles de Dieu (chapitre 6 à 13).

Dans le prochain chapitre, nous observerons ce qui a peut-être été le meilleur exemple de tous les temps d'une conversation efficace de discipolat.